

校舎前の花壇に植えたチューリップの球根が芽を出し、葉っぱが少しずつ開き始めました。チューリップには傾熱性というものがあるって、日差しがあって暖かい日には花を開き、曇りの日には花を閉じるのだそうです。でも曇りの日でも花びらを手で包んであげると、肌の温度を感じて、花を開くのだそうです。チューリップも手のひらのぬくもりが、気持ちいいのだと思います。

どうやら、私にも恥ずかしながら傾熱性があるようです。

感動あふれる卒業式でした！

3/13(金)に卒業証書授与式が挙行され、12名の卒業生が新しい進路に向かい、巣立っていきました。新型コロナウイルスによる臨時休業措置という特別な状況の中、3年生は高郷中学校卒業生としてふさわしい立派な態度で、一人一人卒業証書を手に入れました。そして、その姿を保護者の方、在校生にもしっかりと見届けていただきました。残念ながら、地域のご来賓の方にはご出席をご遠慮いただきましたが、無事に実施できましたことに、改めて感謝申し上げます。卒業生の歌った「遙か」、生徒全員で合唱した「旅立つ君へ」はマスク越しでも体育館に美しく響く感動的な歌声で、出席者全員の胸を打つものでした。

はなはだ、粗辞ではございますが、式辞をもってお礼に代えさせていただきます。

これまで経験したことがないほど、雪の少ない冬を過ぎ、この美しい花の丘に、昨年にもまして早い春の訪れを感じる頃となりました。今日は、新型コロナウイルス感染拡大防止のための一斉休校という状況の中、こうして、在校生及び保護者様の立ち会いの下、令和元年度、卒業証書授与式を挙行できますことは、大変喜ばしく、ご来校くださいましたことに厚く御礼申し上げます。

12名の卒業生の皆さん、卒業おめでとうでございます。3年間の中学校生活を終え、今、卒業証書を手にした皆さんの脳裏には、3年前ちょっと大きめの制服を身につけ、今日と同じこの場所に座った入学式以来の、忘れ得ぬ思い出が、懐かしくよみがえって来ていることでしょう。

卒業生の皆さんと私との出会いは2年前。着任して間もないうち、高郷中伝統の大きい声であいさつしてくれたのは、新2年生となった皆さんでした。入学式の準備を一緒にしているときも、入れ替わり立ち替わり、「校長先生」と親しげに声をかけてくれた皆さんの笑顔は、今でもはっきりと思い出すことができます。そしてその笑顔は、この2年間、少しも絶えることなく、むしろ輝きを増し、学校生活に欠かすことのできないものとなりました。さらにそれは校内にとどまることなく、皆さんは小学生や地域の方にも常に優しく、フレンドリーに接するので、多くの方々から慕われ、愛される存在となりました。

思えば、皆さんは平成の時代に生まれ、東日本大震災の年に小学校に入学し、昨年は台風19号などの大きな災害をまのあたりにもしました。しかし、そんな中だからこそ知ることのできた生きるこの意味とその笑顔の尊さを、これからも忘れることなく、たとえ大きな困難にであったとしても、力強く、生き抜いていってください。そして、令和という新しい時代を皆さんのような笑顔があふれる時代にしてほしいと思います。

在校生の皆さん。皆さんは、これまでの卒業生の明るく頼もしい姿を心にとどめ、3年生の残してくれた伝統をしっかりと守り抜き、進化させてほしいと思います。その志を3年生からのバトンとして、しっかりと受け取め、新学期からの励みにしていってください。

保護者の皆様、お子様のご卒業誠におめでとうございます。心よりお祝い申し上げます。立派に成長したお子様の姿に、感慨も一入のことと拝察いたします。皆様にとって何よりも大切なお子様を3年間お預かりして参りました。ご期待に添えなかった点もあったかもしれませんが、お子様達はたくましく成長し、今日の日を迎えることができました。これもひとえに、保護者の皆様のご理解とご協力があったおかげと、深く感謝しております。ありがとうございました。



結びに、卒業生一人一人の限りない前途に、幸多からんことを心より願い、式辞といたします。



23日（月）、3学期終業、令和元年度の修了です！

来週の23日（月）、186日間の授業を終え、令和元年度の修了となります。本来ですと、学校で修了証賞授与式を行い、春休み前の学級活動をもって、1年の締めくくりを行うところですが、新型コロナウイルスによる臨時休業措置のため、実施いたしません。1・2年生には今年1年の頑張りを直接話し、努力をたたえる時間が持てなくなり、残念ではありますが、別葉で修了式に述べようと考えていた文章を書面にしましたので、あとで読んでもらいたいと思います。

先日お知らせいたしましたとおり、23日から27日までの期間に、通知表、修了証書等を保護者の方に直接お渡ししたいと思いますので、都合のいいお時間に、ご来校くださいますようお願い申し上げます。年度末のお忙しい時期に申し訳ございませんが、よろしくお願いいたします。



コロナウイルスを予防し、春休みを有意義に過ごしましょう！

3/24（火）からは臨時休業を終え、春休みということになります。とはいえ新型コロナウイルスの感染防止のため、これまでと同様、その予防のための行動には十分注意して過ごしてほしいと思います。また、ご家庭でも以下のような内容で、ご指導をお願いいたします。

- まずはウイルス感染拡大防止が最優先、日常生活での予防や、外出時に気をつけるべきことをしっかり守って生活しましょう。
- 心身の健康を保つために、不規則な生活にならぬよう、ゲームやスマホ三昧になることなく、基本的な生活リズムのリズムを崩さず生活しましょう。
- 有意義な時間の使い方を工夫しましょう。家庭でのお手伝いをしてみたり、本や新聞を読んだり、家族とコミュニケーションを図りながら、充実した余暇活動に努めましょう。
- 1年間の学習のまとめや苦手教科の克服のために学習時間も継続的に努めましょう。ウェブ上の無料の学習コンテンツを利用することもいい方法だと思います。
- 周りの人たちへの心配りや思いやりを大切にしましょう。



4月6日（月）。今のところ予定通り、始業式、入学式を行う予定です。生徒の皆さんと学校で再会できることを心より願っています。